

UNIDAD de las FUERZAS ANTIFRANQUISTAS EN DEFENSA DE LA REPUBLICA

La crisis del Gobierno de la Republica aun no ha sido resuelta. Una viva inquietud reina en los medios republicanos españoles, deseosos de ver consolidadas las instituciones de la Republica en un Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista, que prosiga la obra fecunda emprendida por el Gobierno que fué presidido por el Dr. Giral.

Tanto en el interior como en la emigración, millones de demócratas que no han abandonado jamás la lucha antifranquista, desbaratan las teorías tan falsamente aireadas del cansancio, de la fatiga. Le preocupacion que se manifiesta entre las fuerzas republicanas, en las fabricas y en los tajos, en las montañas y los campos, en todos los sectores políticos, es un indice de la vigilancia y del deseo ferviente de nuestro pueblo de dar una rapida y favorable solucion a la crisis que ha sido abierta.

Es claro que estas opiniones expresadas en millares y millares de telegramas y cartas dirigidas al Sr. Martinez Barrio tienen que ser tenidas en cuenta. Es claro que la solucion que se dé a la crisis debe respetar la voluntad de millares y millares de demócratas que velan por la pureza de los principios republicanos, por los objetivos por los que ha luchado y lucha nuestra clase obrera y nuestro pueblo. La unidad que hoy son mayor fuerza que nunca se manifiesta en todos los lugares entre los demócratas de todos los partidos y organizaciones, también debe ser respetada. Las resoluciones conjuntas de militantes de los diversos partidos, resoluciones en las que se defiende la Republica sin ningun afan partidista, y a la base de ella la unidad de las fuerzas democráticas y antifranquistas, debiera ser uno de los factores decisivos de la orientacion a dar a la solucion de la crisis.

HOY como siempre, las fuerzas republicanas de cada lugar, se presentan en la vanguardia de la lucha por la democracia hispana. Y a su cabeza la clase obrera.

De los rincones mas alejados, grupos de obreros, desde las fabricas y bosques, viven en toda su intensidad la gravedad del momento. Y piden que ningun esfuerzo sea despreciado, que ninguna fuerza antifranquista quede al margen de la lucha contra el franquismo y por la democracia.

Así lo ha interpretado nuestro Partido. Esa opinion es la expresada por nuestro camarada Santiago Carrillo cuando decia: « LOS COMUNISTAS PENSAMOS QUE EL INTERES DE LA REPUBLICA Y DEL PUEBLO ESPANOL ESTA EN RESOLVER RAPIDAMENTE LA CRISIS SOBRE LA BASE DE UN GOBIERNO DE LA MAS AMPLIA CONCENTRACION REPUBLICANA Y ANTIFRANQUISTA POSIBLE ».

Un Gobierno que atraiga al campo antifranquista las fuerzas vacilantes que sin estar con el franquismo, no aportan por su inactividad toda la contribucion que pudieran a la lucha. Un Gobierno que recoja toda la capacidad combativa dispersa, para centralizarla hacia el objetivo comun de la defensa de la democracia y (Pasa a la 3ª pagina)

Eri guztietako langileak i Alkartu!

Euzkadi

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Nº 28 PARIS, 6 DE FEBRERO DE 1947 SEMANARIO

POR UN GOBIERNO DE AMPLIA CONCENTRACION REPUBLICANA Y ANTIFRANQUISTA

Millares de telegramas y cartas expresan la voluntad decidida de los antifranquistas para defender la Republica

El Sr. Barria, encargado de formar gobierno por el Sr. Martinez Barrio, Presidente de la Republica, en el momento de cerrar este número, prosigue sus consultas y entrevistas, tendentes a la formación de un gobierno de amplia concentración nacional democrática y antifranquista. Aunque no hayan sido consultados directamente, la emigración española y los amigos de España, están emitiendo su opinion. Son miles y miles de telegramas y cartas los que desde los mas diversos países del mundo llegan a la Presidencia de la Republica expresando el deseo de que se de una rapida y adecuada solucion a la crisis y, sobre todo, expresando su deseo de que las instituciones republicanas sean energicamente defendidas contra cuantos traten de atentar a ellas. En una formidable explosion de entusiasmo republicano, gentes de todas las tendencias políticas democráticas, y extranjeros amigos de nuestro país y de nuestra causa, expresan con unanimidad impresionante la voluntad decidida e intransigente de defender la Republica, de luchar por la Republica, de hacer triunfar la Republica. Ese es indiscutiblemente el espíritu que anima a la emigración española. Ese es, sin discusión, el espíritu que anima a los compatriotas que en la clandestinidad o bajo el terror franquista siguen con ansiedad el curso de la crisis. A continuación damos sintetizadas las diversas opiniones que han sido expuestas al Presidente de la Republica.

LAS OPINIONES EMITIDAS EN LAS CONSULTAS DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

El Sr. GIRAL. — Gobierno de amplia concentración antifranquista presidido por una personalidad republicana.
El Sr. Fernandez CLERIGO. — Gobierno de amplia coalición de todos cuantos estén dispuestos a sostener la Republica y sus instituciones. Gobierno que respalde la Resistencia en su lucha contra el franquismo. Gobierno presidido por cualquier republicano dispuesto a defender las instituciones, a poder ser con experiencia gubernamental.
El Sr. JAUREGUI, del P. N. V. — Gobierno de amplia concentración antifranquista, que no excluya ninguna fuerza leal al régimen republicana, que incluya la representación de Catalunya, Euzkadi y Galicia; que tenga por principalísima preocupación, la intensificación de la acción de cara al interior, coordinando la Resistencia.

El camarada MIJE, por el P. C. y el P. S. U. C. — Gobierno de amplia concentración republicana y antifranquista, en el que estén representados todos los partidos obreros y antifranquistas sin excepción. Que realice una política de Union Nacional, conforme a las líneas generales del programa expuesto por el Sr. Giral en el último Consejo de Ministros. Que dedique todas las energías y recursos necesarios al incremento de la lucha en el interior y a trabajar por unir, bajo una sola dirección, de la acción de todas las fuerzas antifranquistas del interior, yendo a la formación de un Consejo Central de la Resistencia, dependiente de su autoridad. Que el mas indicado para presidirlo es el Sr. Giral. Que debe formarse rapidamente.

El Sr. BARCIA. — Gobierno que defienda las instituciones republicanas y cumpla las finalidades trazadas en el programa del Sr. Giral. (Veanse estas en la nota dada por el camarada Carrillo). Cree debe presidirlo el propio Sr. Giral.

ARAQUISTAN, del P. Socialista. — Gobierno de « reducida composición », que inspire su política internacional en la declaración aprobada por las Cortes el 7 de noviembre de 1945, que preste atención al problema interior y que se presente ante las Cortes cuanto antes.

El Sr. JUST, de Izquierda Republicana. — Continuación del Gobierno Giral, o formación de otro similar. Gobierno que defienda la legitimidad de las instituciones republicanas, aproveche las decisiones de la O.N.U. y articule la Resistencia interior.

El Sr. VARELA, de Union Republicana. — Gobierno que fundamente su política en el mantenimiento de la legalidad republicana.

C. N. T. - M. L. E. — Gobierno « totalmente restringido », cuya política primordial ha de ser de cara a España y de acuerdo con lo expresado por



La defensa de Stalingrado, epopeya de millares de obreros y campesinos, de mujeres y jóvenes. La ciudad de Stalin no podía perderse y no se perdió. Preudio de la proxima derrota del hitlerismo, la aerensa de Stalingrado figurara en la historia de los pueblos, como el ejemplo de millares y millares de héroes que dieron su vida antes que ceder un solo metro de tierra patria al invasor.

la Asamblea de la O.N.U. Gobierno presidido por un miembro de la minoría parlamentaria socialista.
El Sr. RAURICH, Partido Republicano Federal. — Gobierno de amplia concentración antifranquista, sin mas exclusión que los que voluntariamente quieran excluirse. Gobierno que defienda virilmente las instituciones republicanas, en la recta directriz de la reinstauración de la Republica.

EN PASAJES

Los 400 obreros de Luzuriaga manifiestan su odio al franquismo

Nos llegan nuevas noticias de como nuestro pueblo reacciona ante las decisiones de la O.N.U. Ellas acusan la creciente decision de la clase obrera, en su actitud de rebeldía contra el régimen de explotación y de hambre de la Falange. Como ya en numeros anteriores habiamos dado cuenta, con motivo de las manifestaciones de protesta organizadas por los franquistas contra los acuerdos de la O.N.U., la policia obligo en Euzkadi, como en el resto de España, a cerrar a las empresas, para que los obreros, vigilados por ella, fueran a engrosar esas vergonzosas manifestaciones.

En Pasajes se dio orden de cerrar las fabricas una hora antes de la habitual. A pesar de tal medida, la mayor parte de los obreros encontraron la forma de soslayar su asistencia a la algarada falangista. Pero los obreros de Luzuriaga no se conformaron con no acudir, y estimaron que era esa una magnífica oportunidad para demostrar su enemiga al régimen y su acuerdo y solidaridad con las decisiones de la O.N.U. Y así los 400 obreros de esta empresa, con absoluta unanimidad, se negaron a salir, haciendo frente a la presión de la policia y de algunos encargados, y permanecieron de forma ostensible en los talleres hasta la hora normal de salida.

Así los obreros de Luzuriaga, rompiendo los planes del franquismo, transformaron la manifestación contra la O.N.U. en una magnífica manifestación de unidad antifranquista.

GRANDIOSAS MANIFESTACIONES DE PROTESTA DESPUES DEL ASESINATO DE ISASA Y LLERANDI

El asesinato de Isasa y Llerandi perpetrado por los criminales verdugos franquistas ha producido una conmoción tremenda en los medios obreros y democráticos de todos los países, que se han movilizad virilmente en grandiosas manifestaciones de lucha contra el terror franquista, de petición de ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales, de boicot a los barcos que cargan y descargan en puertos franquistas. La movilización ha adquirido particulares reflejos en la Argentina, donde residio varios años nuestro inolvidable Isasa, y en Cuba, donde era natural Llerandi.

La movilización de la prensa argentina
 La mayor parte de la prensa argentina, principalmente periodicos como « La Prensa », « Clarín », « Critica », « Noticias Graficas », « La Hora », « La Razon » y otros, contienen artículos condenando energicamente el monstruoso asesinato de Isasa y Llerandi, haciendose eco del clamor de la opinion publica (pasa a la pagina 2.)



— Parece que tienen miedo a los paros.
 — No Txomin, agora al drevés; miedo a los movimientos

Articular y coordinar todas las fuerzas de la Resistencia
 Las consultas realizadas por el Presidente de la Republica en ocasión de la crisis, han sacado a la superficie o han dado mayor relieve a los problemas del momento. Uno de ellos — no ciertamente de los de menor importancia — ha sido el de la Resistencia. « Prestar la máxima atención y ayuda a la lucha del interior »: tal ha sido la preocupación coincidente de buena parte de los consultados, hasta el punto de transformarse en uno de los aspectos principales de la crisis. No puede y no debe ser de otro modo. En la solución de nuestra tragedia los artifices fundamentales he-

mos de ser nosotros, los antifranquistas hispanos. Y la ayuda de la democracia mundial, siendo importante — muy importante si se quiere — será complementaria y, no lo olvidemos, en relación y medida con lo que nosotros mismos hagamos. Si esto es así, impulsar el combate en el interior es primera obligación. Ya en nuestra Conferencia de Bayona, el camarada Leandro Carro decía: « Nosotros, comunistas vascos, prometemos que trabajaremos sin descanso por consolidar la « unidad en el doble empeño de apoyar a los dos Gobiernos, de Euzkadi y de la Republica

Un partido de futbol accidentado en San Mamés

MANIFESTACIONES antifranquistas y antiperonistas del público bilbaíno

La fira que el equipo de futbol argentino de San Lorenzo de Almagro esta llevando a cabo por toda España, es utilizada por el franquismo con fines propagandísticos. El día 6 de enero, el equipo argentino se presentaba ante el Athletic de Bilbao en el campo de San Mamés en un partido contra el Athletic de Bilbao. Y los antifranquistas vascos lo han recibido como se merece. Momentos antes de comenzar el match, los organizadores se encontraron con la desagradable sorpresa de que las porterías habian sido cortadas y el terreno de juego estaba totalmente lleno de agujeros. Parece ser que el partido, ha sido extraordinariamente duro y que los jugadores argentinos no han salido muy bien parados del encuentro. El público abucheo con frecuencia a los que utilizan el deporte para fines políticos y de propaganda. Durante todo el partido, numerosos antifranquistas distribuyeron hojas de protesta contra la maniobra de Franco, que aprovecha este equipo argentino para fines de propaganda política. Una vez mas, el pueblo bilbaíno ha demostrado su odio al franquismo y ha impedido se lleven a cabo los propósitos propagandísticos del régimen, convirtiendo este acto en una manifestación antifranquista.

Y prestar todo el apoyo moral y material de que seamos capaces a nuestro pueblo en lucha...

En su declaración de Agosto, el Gobierno Autónomo declaraba su determinación de acrecentar la lucha contra la tiranía franquista...

Y en su llamamiento de Octubre la Junta de Resistencia y Consejo Delegado en el interior proclamaba su afán de continuar la lucha en el interior...

Esta preocupación por la lucha en el interior que se apunta entre las fuerzas vascas, ha dado ya indudables resultados...

Para impulsar la lucha, de la que depende la victoria sobre el franquismo, se precisa ante todo articular y coordinar más y más todas las fuerzas en lucha...

En este orden de cosas y dentro mismo de los marcos vascos, se impone como una necesidad urgente consolidar la Junta de Resistencia...

Pero es un convencimiento ya muy general que en esta lucha los vascos como los demás pueblos de Euzkadi no pueden ir por su lado...

La verdad es que de esta falta de coordinación sufre todo absolutamente todo, el movimiento antifranquista...

Se precisa la creación de un Consejo Central de la Resistencia que al igual que en Euzkadi sucede con la Junta y Consejo Delegado...

Es indudable que este Consejo de la Resistencia podrá cumplir su misión de organizar y dirigir la lucha...

Solo así podrán articularse sólidamente todas las fuerzas en lucha contra el franquismo...

Solo así podrá coordinarse la acción del exterior con la del interior...

El Gobierno que se forme, pues, para resolver efectiva y cabalmente la crisis que se ha producido, deberá dar satisfactoria solución...

Ha sido puesto a la venta al precio de 20 francos, el folleto de la CONFERENCIA DEL PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI...

ANTE LA PERSPECTIVA DEL CUARTEL Los jóvenes vascos deben reforzar su lucha contra el franquismo

Han comenzado a ser llamados por sus respectivos Ayuntamientos los jóvenes vascos que tienen que entrar en Caía...

Estos jóvenes que han conocido una escuela de lamentable condición, regida por el cura trabucaire o por el Sargento de la Guardia Civil...

Y al mando de los oficiales falangistas, esos jóvenes vascos que el Ejército de Franco reclama, tratarán mañana de ser llevados a la lucha...

En lo mejor de su vida, tendrán que malgastar dos largos años lejos de su casa, lejos de su pueblo...

Esos son los ejemplos que la juventud vasca debe seguir. No hay que incorporarse a filas; no presentarse. Pero estando incluso en las filas del Ejército...

Al ser llamados a filas, los jóvenes deben recordar más que nunca que su porvenir y su felicidad están vinculados a la República...

Los vecinos de los soldados, se habrán declarado en huelga para lograr un poco de pan o unas patatas más...

Todos los años al entrar en quintas, docenas de vascos como de los demás pueblos de España abandonan su localidad y desaparecen antes que incorporarse al ejército de Franco...

La juventud vasca debe acoger la llamada a filas del Ejército franquista, como una llamada a la lucha por la República y por Euzkadi.

VIDA del P. C. de EUZKADI

Hacer que nuestra línea política se convierta en la línea de conducta y en la guía de todo el pueblo

La organización de nuestro Partido en el interior se ha reforzado considerablemente con la asimilación y aplicación de la línea política surgida de la histórica Conferencia de Bayona...

Grandiosas manifestaciones de protesta...

(Viene de la página 1) Gobierno franquista, tal como lo ha pedido en la Cámara de Diputados el diputado Sr. Santander...

Asamblea común del P. C. de España, P. S. U. de C. y del P. C. de Euzkadi en Toulouse

El domingo, 2 de Febrero, se celebró en la ciudad de Toulouse, una Asamblea común de los militantes del Partido Comunista de España...

Asamblea departamental en el Ariège

En la asamblea departamental del P. C. de Euzkadi en el Ariège, las camaradas después de escuchar un informe de Marcelino Perez...

Reunión del P. C. de Euzkadi en Calvados

En una reunión celebrada por los camaradas del P. C. de Euzkadi residentes en el departamento de Calvados...

En la Dordogne

Reunidos en Perigueux los camaradas del P. C. de Euzkadi residentes en la Dordogne, el camarada Martínez hizo un informe...

En la Correze

El domingo 26 se han reunido los camaradas del P. C. de Euzkadi residentes en el departamento de la Correze...



Y A ves, Manthain, aquí estamos yo y Jeolimo, haciendo comen-tarios de política de Similes...

Seguramente alguna marxina se traen porque con cartas blancas pocas jugadas pueden hacer. Tienes razón, Joshe Mari...

LA REPRESION CONTINUA

La prensa franquista publicaba el 25 de enero pasado la detención de Joaquín Aranzaso, Francisco Vidalez Amorós, José Calero y dos mujeres...

NOTAS de ADMINISTRACION

A pesar de las continuas llamadas a la normalización en las liquidaciones, son contados los responsables de prensa y paqueteros...

Vigilancia proletaria en los lugares de trabajo

Nuestro Partido ha repetido incansablemente que el franquismo es un régimen de esencia nazi. Ha sido preocupación constante nuestra, alertar sobre sus procedimientos hitlerianos; armar a los obreros y a los antifranquistas, preparándoles para que puedan esquivar y contrarrestar los peligros de esos procedimientos netamente fascistas que emplea la Falange.

Los presos de Carabanchel frente al terror de sus verdugos

Con frecuencia trágica llegan al mundo noticias del salvaje terror franquista: asesinatos repugnantes, detenciones en masa, torturas inquisitoriales, etc.

tallos que repetidamente han librado los antifranquistas recluidos en su penal. Podríamos citar otros — muchos otros! — penales que se hallan en el mismo caso.

patio. Al ordenarseles romper filas, se negaron a ello guardando diez minutos de silencio en señal de duelo.

Inquietud entre los pescadores de Pasajes

El descontento enorme que existe entre los pescadores de Pasajes ha tenido ya manifestaciones abiertas en distintas oportunidades.

resto del litoral; que todos los obreros tengan bien presente que del franquismo las mejoras que obtengan tendrán que arrancárselas por medio de su acción!

El director de la prisión se ha visto obligado a acceder a estas peticiones de los presos, que, rechazando por medio de su unidad y de su firmeza las medidas terroristas de la dirección de la cárcel, ofrecen al movimiento antifranquista en general una prueba más, de que la victoria hay que lograrla por medio de la lucha, y que esta es posible y ventajosa cuando se lleva a cabo todos unidos.

Contra la demagogia franquista

¡ Adelante la lucha contra el hambre !

En nuestro último número dabamos a conocer el racionamiento anunciado en Vizcaya para las tres últimas semanas de Enero.

en los últimos tiempos a describir el «caos» existente en «toda Europa». Con fingida objetividad se divaga sobre el abuso del mercado negro en Francia; sobre los salarios de hambre en Italia; sobre el escándalo en todos los países de la exposición en escaparates de jamones y otros manjares a los que no pueden alcanzar los recursos del pueblo; sobre el desbarajuste de la economía, los beneficios fabulosos de los especuladores, etc. etc. De hecho, atribuyendo al «resto de Europa», se hace una estampita cabal del desastre en que el franquismo hace vivir a España.

En el caos franquista

Nuevamente i restricción de energía eléctrica !

Más restricciones de fluido. Restricciones que alcanzan a la industria. En muchos sitios hasta ahora se abastecía de corriente cuatro días a la semana a los establecimientos industriales.

ses parados, tienen que luchar hoy todavía en Vizcaya y en Guipúzcoa con la mayor decisión para impedir que se les someta a jornadas extenuantes de diez y doce horas sin bonificación alguna con el pretexto de «recuperar» las horas perdidas entonces por la incuria del régimen.

Unidad de las fuerzas antifranquistas...

(Viene de la página 1) de la República. Un Gobierno que concentre todas las fuerzas del antifranquismo, hoy para la lucha, mañana para la reconstrucción colectiva de la España martirizada.

mas en toda su amplitud los múltiples problemas de los pueblos de España. Un Gobierno en el que la clase obrera no tuviera la parte principal que le corresponde significaría muy particularmente para el pueblo vasco, la exclusión de la dirección política, de la fuerza de vanguardia mas numerosa y esencial, del campo democrático vasco.

Antifranquistas : Acudid en ayuda de Euzkadi Roja

Este año, sin embargo ha llovido ! No. La razón no es esa. La razón está en el tremendo caos económico a que el franquismo ha conducido al país. En la incapacidad total del régimen para resolver los mas elementales problemas que a la vida del país se le presentan.

Porque se sabe y conoce, es por lo que el franquismo, su mentirosa propaganda, se esfuerza, emulando y aun superando al bien fallecido Goebbels, en embrollar en la mente del pueblo una idea tan sencilla por lo trágica como es la de su miseria.

Con vistas al extranjero, vemos como la propaganda falangista se desganita cantando la normalidad y la abundancia existentes en España. Es claro que a los obreros que tienen que librar duras batallas para conseguir dos Kgs. de patatas o un poco de grasa, no les pueden hablar ese lenguaje.

Aumenta la repulsa de los carlistas al franquismo

Además de las noticias que publicamos en nuestro último número, exponentes del creciente descontento de los carlistas con el régimen de Franco, otras nuevas informaciones vienen a corroborar la repulsa a que se ha hecho acreedor entre las fuerzas carlistas el fascismo que el uso y que después las ha despreciado.

Con esta campaña persistente, el franquismo quiere meter en los sesos a la gente que «en otros sitios están peor»; quiere que el pueblo a la vista de otros ejemplos — que falsamente el franquismo se encarga de ponerle constantemente delante — termine por aceptar su suerte como una fatalidad irremediable.

Pero el franquismo no logrará enganar al pueblo. Este sabe que la pintura que el franquismo hace de Europa es groseramente falsa. Sabe, además, que Europa sale de una guerra destructora, lo que no le impide hacer rápidos progresos en la ordenación de su vida. Y por encima de todo sabe, que, si después de diez años de tiranía franquista tiene que seguir sufriendo un hambre y una miseria que no tiene nada de parecido en Europa, ello se debe al régimen de latrocinio, de especulación, de crímenes sin fin del franquismo.

El pueblo sabe que su situación no tiene explicación por parte del franquismo. Ninguna propaganda ni maniobra del régimen logrará confundirle y apartarle de su camino. El pueblo sabe que su hambre solo se atenúa en la medida en que con la lucha logre arrancar mayores racionamientos; logre impedir las escandalosas exportaciones de productos alimenticios; logre aumentar sus salarios; en la medida en que en masa asalten y repartan los depósitos en los que los falangistas y los grandes especuladores acumulan los productos robados al pueblo.

El pueblo sabe que su situación solo tendrá fin cuando termine con Franco y con la Falange; con las fuerzas sociales que le han engendrado y le sostienen; cuando la República sea reinstaurada y con ella se abra un periodo de democracia.

La policía franquista trata de filtrarse en las fábricas de Rentería

Rentería, que es un pueblo muy obrero y con gran tradición de lucha, trae inquieto en los últimos tiempos al franquismo. En Rentería — como en toda Euzkadi, como en toda España — el ambiente está cargado. La idea de luchar, la lucha misma hace progresos.

que el peligro viene mas amenazador de la clase obrera, del lugar donde esta trabaja y se organiza. Así han recurrido al sistema de filtrar allí sus esbirros para mejor penetrar en las organizaciones obreras y destrozarlas. En casi todas las empresas donde, o ha habido acciones de lucha o los obreros de una u otra forma han dejado sentir la fuerza que les da la organización, la Falange ha tratado de meter a inmundos polizontes en calidad de «obreritos». Es un procedimiento perverso. Pero los obreros saben distinguir entre los que lo son auténticos y los que quieren pasar por tales.

EN LA UNION SOVIÉTICA

Ante las elecciones a los Soviets Supremos de la Repúblicas Federadas

En este mes, todas y cada una de las Repúblicas Soviéticas, van a elegir sus Soviets Supremos respectivos. Como es sabido el Soviet Supremo, es la mas alta representacion del pueblo en el conjunto de las instituciones soviéticas. Asi los pueblos soviéticos se hallan ante el cumplimiento de su mas solemne y responsable deber cívico.

Para comprender bien el espiritu que animara a los ciudadanos soviéticos en momento tan trascendental, es preciso relacionar estas elecciones con otro acontecimiento actual: el cumplimiento del primer ano del plan quinquenal de la post-guerra.

Los pueblos soviéticos han sufrido la guerra en una medida y con una dureza que no tiene equivalente en el resto del mundo. Las pérdidas en vidas y bienes fueron superiores a cuanto puede imaginarse. Y si bien el ciudadano soviético siente la satisfaccion y el orgullo de haber podido lograr a base de sus fabulosos sacrificios no solo salvarse el, sino salvar a la Humanidad, tiene conciencia tambien de los estragos que esto costo a su país. Para refrescar esta conciencia - ¡ojala sirva para refrescar la memoria tambien a todos los demócratas del mundo! - estos dias se cumplen los aniversarios de las victorias de Stalingrado y de Leningrado.

El plan quinquenal, tiene por finalidad reparar estos estragos, ensanchando la construcción socialista proa firme hacia el comunismo. Por eso con el mismo ardor que luchó en los campos de batalla, el hombre soviético, ese hombre nuevo que han sabido forjar Lenin y Stalin, lucha actualmente en el campo del trabajo y en la producción. Son aspectos distintos de su lucha victoriosa por un mundo mejor, superior.

Y ESTOS dias se han dado a conocer los resultados del primer ano de la gran batalla del primer plan quinquenal de la post-guerra.

En el curso de ese ano de duros esfuerzos, se ha operado en lo esencial la reorganización de la industria y de la producción a sus finalidades de paz. En su conjunto la producción civil de la industria ha aumentado con relacion a 1945, en un 20 %.

Pese a unas condiciones particularmente desfavorables, la agricultura tambien ha realizado notables progresos en relacion al ano precedente.

El volumen de las inversiones en grandes trabajos de construcción equivale al 113 % con relacion a 1945. — Han sido creadas o reparadas 800 empresas del Estado; 6 Altos Hornos; 18 Hornos Martin; 9 trenes de laminación, 36 minas de carbon importantes, 117 turbinas para centrales eléctricas, etc.

Para los pueblos soviéticos no son las anteriores, cifras frias, muertas. Expresan por el contrario, una mejora constante de sus condiciones de vida. Una superficie de 6 millones de metros cuadrados de habitación ha sido puesta a disposición del pueblo. El volumen del comercio al detalle ha aumentado en más del 30 % con relacion al de 1945. El aumento de los productos alimenticios es de más del 15 % y el de los productos industriales de más del 85 %. Las horas extras de trabajo del periodo de guerra han sido suprimidas. Las vacaciones regulares de obreros y empleados, completamente restablecidas. El bienestar del pueblo aumenta en la medida en que aumenta la producción. Y esa mejora se expresa en el aumento de las inversiones en las Cajas de Ahorro que el 1 de Enero de 1947 pasaba de doce mil millones de rublos, cuando antes de la guerra no llegaba a seis mil ochocientos millones.

LOS pueblos soviéticos iran a votar animados por ese mismo espíritu que les hace alcanzar esos triunfos siempre mayores en la construcción socialista de la post-guerra. Del espíritu que les saco victoriosos en la implacable y difícil Gran Guerra Patria. Iran a votar en el espíritu de crear las condiciones precisas para consolidar y ampliar las victorias de la guerra y de la paz.

Los pueblos soviéticos saben que el espíritu que les llevo a esas victorias es el espíritu bolchevique, el espíritu del gran Partido Comunista de la U.R.S.S., el espíritu del genial Stalin.

Y ahora como siempre se inspiraran en las palabras de Stalin, pronunciadas ante sus electores el 9 de Febrero de 1946:

« Se dice que los vencedores tienen siempre razón, que nos se les debe juzgar (risas y aplausos), que no hay que criticarlos, ni controlarles. Esto no es cierto. Se puede y debe juzgar a los vencedores (risas y aplausos), se les puede y se les debe criticar y controlar. Esto es útil no solo para la obra emprendida, sino para los vencedores mismos. (Risas y aplausos). Así habra menos presunción y mas modestia (Risas, aplausos) Yo considero que la campana electoral es el juicio que los electores harán del Partido Comunista como Partido gobernante. El resultado del escrutinio sera el veredicto pronunciado por los electores. (Aplausos).»

« El Partido Comunista de nuestro país no valdrá gran cosa si temiese la critica, el control. El Partido Comunista esta dispuesto a aceptar el veredicto de los electores. (Tempestuosos aplausos).»

« El Partido Comunista no se presenta solo a la lucha electoral; va a las elecciones formando bloque con los sin partido.»

Los sin partido « han combatido y vertido su sangre junto a los comunistas en los frentes de la libertad y de la grandeza de nuestro país; ellos han forjado juntos la victoria sobre los enemigos de nuestro país. La diferencia entre ellos es que los unos son miembros del Partido y los otros no. Pero esta es una diferencia formal. Lo importante es que los unos y los otros realizan una obra comun, y por ello el bloque de los comunistas y los sin partido es una coalición natural y de una importancia vital.» (Prolongados aplausos).

Los pueblos soviéticos iran a votar a la coalición del Partido Comunista y de los sin partido, para consolidar los grandes triunfos obtenidos, para mejorarlos aun mas.

Euzkadi

SALESIANO'AREN OPARIAK

Iruña'ko izparringi batean irakurtu degu Nappar'ko Ordezkaritsak 20.000.000 laurleko eman ditula Iruñan ikastol aundi bat egiteko apaiz Salesiano deitzen dioten lur batean, ordaingabe apaiz oiek eman zutena.

Salesiano apaiz oiek beran lurra ordaingabe oparitzen dute, diotenez, eta baita ikastolako tramankulo, liburu, paper, arkatz eta beste ikastolako gauzak. Ara, ludian ba aldin bada jende ona ba dira Salesiano oiek, errian ezierari laguntzen dutelako.

Oldozpen ori eta beste batzuek orrelakoak elorri zizkaidan nere burura. Ara nola Salesiano oiek beren jistaren egitekoak ordaintzen dituzten, beren jabetak errirentzat ematen. ?Ez al dira berriak itz-jario batzuek esaten dituzten gauzak abare gaixo auen aurka?

Olaxen ari nintzan nere buruan gogaldi oiek egiten... baño nere begiak izparringiko orrialdean beriz jarri nituen eta irakurtzen azi nintzan.

Lenbiziko begiratuan Salesianoaren egintz ori oso ederra irudituz zizaien. Baño bigarreneko aldiari irakurtu nuen ban illunagoa agertu zizaien. Bai, adizkideak, gauzak besteak dira.

Salesiano apaizak « irabazpide » polit bat billatu dute. Beren lurra ordaingabe ematen dute. Lur oietan Nappar'ko Ordezkaritsak ikastolak egingo ditu, 20.000.000 laurleko emenez. Bere aldetik Iruña'ko Uriak 800.000 laurleko emango ditu.

Baño gero ikastol oiek Salesiano apaizentzako izango dira. Berak izango dira irakasleak, eta berak an bertan oso ederki biziko dira...

Ara « irabazpide » polit bat frankotarren « ordezkarri » eta Salesiano apaiz artean egia. Ezin genezake ukatu trebetasun aundiarekin egina dala...

Salesiano abare aundak bere kontuak ongi eta garbi ateratu ditu. Bere buru barreneako ezango zuen: « Guk oraín lur utsak bakarrik, arritxokorrez beteak, oparitzen degu; gero ikastol berri eta ederrak eskatingo bat bezela artuko ditugu. Ilabetero sari onak artuko ditugu erriko mutirikokorri erakusteaik...

Eta Salesiano abareak, ztur gaude, bere eskuak gogoz igurtziko ditu. Baño ztur gaude, baila ere, Iruña'ko errikoemek beren okabillak ongi esutuko dituzte...



Donosti en otros tiempos alegre y llena de sabor vasco, en el magnifico mirador del Cantabrico. Hoy bajo el franquismo, patrimonio de unos pocos estraperlistas que se enriquecen sobre la miseria de todo el pueblo. Pero los donostiarra organizan sus luchas, multiplican sus acciones combatives contra el franquismo.

Gran manifestación antifranquista en Toulouse

15.000 personas protestan del asesinato de Eduardo Sanchez Biedma

La noticia del asesinato de Eduardo Sanchez Biedma, ha producido profunda indignación entre los demócratas de Toulouse, que lo reconocieron como un luchador infatigable en defensa de la democracia, en la lucha contra el nazismo. Patrocinada por todas las organizaciones francesas y un gran número de las españolas, el lunes pasado se ha celebrado en Toulouse una grandiosa manifestación para protestar contra el terror franquista.

Después de escuchar los discursos de Badiou, Alcalde de Toulouse, y un saludo que fue transmitido por Lucien Garon, Presidente de la Liga de los Derechos del Hombre, y de adoptar unas resoluciones en defensa de la República y de la democracia en España, resoluciones que han sido transmitidas a los ministros de Negocios Extranjeros de la Union Sovietica, Inglaterra, Estados Unidos y Francia y al Sr. Martinez Barrio, mas de quince mil demócratas han manifestado partiendo de la plaza del Capitol, frente al Consulado franquista, rido de jalgangistas y espías y ante la Prefectura, donde fueron entregadas las resoluciones. Centenares de pancartas y banderas testimoniaban el anhelo de los españoles de luchar en defensa de la República y de sus instituciones contra toda manobra de compromiso y por un Gobierno de amplia concentración democrática.

Los camaradas del Partido Comunista de Euzkadi se incorporaron a la manifestación llevando grandes pancartas alusivas a la necesidad de defender las instituciones de la República, el Gobierno Autonomo, a la necesidad de luchar por la libertad de Euzkadi y de todos los pueblos de España.

Ziriketak

Frankok bere bietza lizundua zuela uste dute jende batzuek. Ez, jaunak, ez. Franko biotz oneko jendea da. ?Nola ez bada? Orain bertan urtea azí nai du erbesteán gauden erkaldar « gorrieri » asketsia (amnistia) emanez. Asketsi onekin, frankotar izparringiak diotenez, erbestetatuak gauden gizon guzfiak etxeruntz joan nai ba degu ate guztiak irikiak topatuko degu : mugako ateak, etxeko ateak, lenengo lantokiko ateak...

Oroitzon naiz mutil-kokkor bat nintzanean nola amonak eta atso zarrak otoitzen zuten arrosarioko otoiak, Ama Birjinako otoi bakoitzean ale bat kontatuz. Alaxen azi bearko degu Franko'ren asketsiekin, zergatik amaika edo amaiki asketsi eman ditu.

Urtebetero Frankok guri eskaintzen digu bere barkatasuna, bano guk esker-gaiztoarekin erantzuntzen diogu!

Bart arratsean aditu nion Txomin Olloki'ri, zeinek izparringia berri ori irakurtzen ari zala esaten zuen :

Barkatu? ?Zeinek zeineri? ?Nor da eman ogen duena? Nere uestean Franko eta frankotarrak dira. Eta ara ogen duenak irainduari asketsitzen. Ba dakizute, asketsitzea astutzea da... Gu gera irainduak eta neregatik esaten det ez detela ezer astu. ?Barkatu? Ez, jaunak, ez. Franko erriaren eskuetan errotizen ba da bere gorputza zuaitz aundi baten adarrean sintziilik jarriko degu.

EN EL CUARTO ANIVERSARIO DE LA VICTORIA DE STALINGRADO

El dia 3, hizo cuatro años que, ante la inmortal Stalingrado reducida a ruinas, pulverizada, rendían sus armas criminales los últimos restos del Ejército de von Paulus.

En la Orden que el Generalísimo Stalin dirigió a los jefes de la épica batalla, Mariscal Voronov y general-coronel Rokossovsky, decía :

« Felicito a Vds. y a las tropas del frente del Don por haber terminado felizmente la liquidación de las tropas enemigas cercada en las proximidades de Stalingrado ».

Con estas sencillas palabras se daba por terminada la operación militar mas grande de todos los tiempos. Durante largos meses el mundo, con el aliento retenido, tuvo los ojos fijos allí, en las orillas del Volga, donde se jugaba la suerte de la Humanidad.

Ebrias de triunfos fáciles que le habian procurado en Europa y Africa la cobardia y la traición; aprovechándose de las ventajas que todavía le procuraba la perdida con que habia atacado a la pacifica Union Soviética, las hordas hitlerianas habian penetrado hasta el mismo corazón de la U.R.S.S. Cruzar el Volga y dividir el frente soviético para luego atacar por la espalda el invicto Moscú, eran los planes que habian conducido al ejército de Hitler a las puertas de Stalingrado.

Recordemos - que ello es oportuno y bueno en estos momentos en que tantas cosas se olvidan - que el Ejército Rojo venía luchando solo, no ya contra el Ejército nazi, sino contra todas las fuerzas fascistas y todos los recursos de Europa.

Y como en 1918 - entonces Tsarilín - Stalingrado, la ciudad que con justo orgullo lleva el nombre de Stalin, fué elegida por el Mando so-

vietico para dar el parón al avance hitleriano. De a qué alturas se elevó el heroísmo soviético, nada puede decirse en un simple suelto. Baste recordar que después de cinco meses de los mas horrosos combates, la victoria rotunda, total, definitiva, del Ejército Rojo habia cambiado decisivamente el curso de la guerra. Stalingrado fué el punto final de las victorias y avances hitlerianos.

Stalingrado, cierto, fué la prueba de la superioridad del Ejército Rojo sobre el Ejército de Hitler; de la superioridad de la estrategia staliniana sobre la orgullosa y criminal suficiencia prusiana.

Pero Stalingrado fué mas que una simple batalla militar. Fué la demostración de la superioridad del mundo socialista sobre la degeneración y la podredumbre fascista; Stalingrado puso de manifesto los supremos valores humanos del hombre soviético, del mundo soviético, consciente de la justeza de la causa que defiende, consciente que lucha por él y por la Humanidad entera.

A los cuatro años de su grandiosa victoria, Stalingrado nos enseña a nosotros, los antifranquistas, que la bruta fuerza material del fascismo, nunca podrá evitar el triunfo de la libertad y la democracia, si sus defensores sabemos luchar unidos con una fé inquebrantable en la causa justa que defendemos.

Esa fé en nuestra causa nos debe dar energias para luchar sin piedad contra el franquismo. Como hay que luchar contra el fascismo para vencer. Como se luchó en Stalingrado.

NOTICIAS BREVES DEL EXTRANJERO

AUSTRALIA. — A partir del lunes dia 27 ha entrado en vigor el embargo decretado por los obreros portuarios australianos para todas las mercancías destinadas a España.

LA HABANA. — El Partido Socialista Popular en documento entregado al Presidente Grau, pide la ruptura inmediata de relaciones con Franco.

LA HABANA. — La C.T.C. acordo dirigirse a los obreros norteamericanos para acordar conjuntamente el boicot a la España franquista. Se acordo tambien prestar un apoyo entusiasta a la cuestión extraordinaria para procurarse mas armas a los guerrilleros españoles.

ESTADOS UNIDOS. — La resolución pidiendo el boicot a los barcos destinados a la España franquista presentada por el Sindicato Marítimo de San Francisco ha sido apoyada hasta la fecha por las secciones de Boston, Carlos Hill, Jacksonville, Houston, Nueva Orleans, Norfolk, Filadelfia, Port Arthur, Portland, Providencia, San Luis, San Pedro, Savannah y Tampa.

ARGENTINA. — Firmada por diez diputados radicales ha sido presentado a la Cámara de Diputados un proyecto para que, de acuerdo con las decisiones de la O.N.U., sea retirado de Madrid el representante argentino.

URUGUAY. — En igual sentido y pidiendo la ruptura de relaciones, hizo un vibrante discurso en la Cámara Uruguaya en nombre del Partido Comunista la Sra Arévalo de Rocha.

L Consejo de Ministros de la U.R.S.S. ha decidido autorizar a todas las granjas colectivas y a todos los que las integran, la venta libre de sus reservas durante la primera mitad del año 1947, es decir hasta el comienzo de la proxima cosecha, siempre que hayan cumplido el plan de entregas previas en el marco regional para la cosecha de trigo de 1946.

LAS ELECCIONES EN EL BRASIL

Gran triunfo del Partido Comunista Brasileño

Recentemente se han celebrado elecciones en el Brasil.

Son muy parciales e incompletas las noticias que hasta el presente han llegado de este acontecimiento en la gran República latino-americana. Sin embargo, ellas permiten ya afirmar que constituyen un notable avance de las fuerzas democráticas de aquel inmenso país, y, mas particularmente un triunfo transcendental de su Partido Comunista.

En efecto, entre los resultados que se dan por indudables, se cuenta que en el Consejo Municipal de Rio de Janeiro, el Partido Comunista ha obtenido la mayoría; igualmente que el candidato de dicho Partido para Gobernador del Estado de Sao Paulo, es el que ha salido triunfante.

De la magnitud de estas victorias, puede hacerse una idea si se tiene en cuenta que Rio de Janeiro es la capital de la República, y que Sao Paulo es el Estado mas industrializado de todo el país.

Claro que, expresivos como son estos datos, resultan insuficientes para poder establecer un juicio de conjunto, resultando, pues, prematuro comentarlos extensamente. Sobre ellos habremos de volver mas tarde cuando existan mas elementos de juicio.

Pero ello no debe ser óbice, para que consignemos nuestro contento, que estamos seguros compartiran todos los autenticos demócratas vascos, por el triunfo del Partido Comunista del Brasil, cuyo impetuoso desarrollo continua ininterrumpido desde el periodo en que se hallaba sumido en cruel ilegalidad.

Nos alegramos porque el Partido Comunista que tiene a su cabeza la figura legendaria de Juan Carlos Prestes, el « Caballero de la Esperanza », ha hecho siempre gala de su enorme solidaridad para con la República española.

Nos alegramos porque su triunfo supondrá un reforzamiento de la democracia brasilena, del que solo ventajas hemos de esperar los antifranquistas hispanos.

Nos alegramos porque el triunfo de la democracia brasilena sera considerable contribucion a la vigorización de todo el movimiento progresivo de America que tanto hace y tanto puede hacer en ayuda nuestra contra el franquismo.

Imprimerie Centrale du Croissant
19, rue du Croissant, Paris-2e
P. ROCHON, Imprimeur